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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Siebner, Claudia     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Ehmann, MdL, Fabian    (ab TOP 5.1 anwesend) 
Haub, Alena     
Hofmann, Peter     
Kärger, Florian     
Lippold, Manfred     
Marschalek, Uwe     
Müller-Shah, Eva     
Dr. Schenk, Peter     
Schneidewind, Gabriele     
Trier, Roy Uwe     
Weidner, Susanne     
Weyer, Christa     
Wiegert, Michael     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Jaensch, Ruth     
 
 
- Schriftführung 
 
Kuhr, Oliver     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Schriftführung 
 
Weimar, Martina     
 
 



   3 

T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
Anträge 
 
1. Altes Feuerwehrhaus - vormals Taubenzüchter - am Gänsmarkt für Bretzenheimer 

Heimatgeschichte aktivieren (CDU) 
 
2. Einspeisung des Stromes der Beleuchtung der Mewa-Arena in das öffentliche Netz 

(ÖDP) 
 
3. Einwohnerfragestunde 
 
Anfragen 
 
4. Schulwegesicherheit rund um die Hinkelsteiner Str./An der Riegelspforte/Mühlweg 

(CDU) 
 
5. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 5.1. Sachstand E-Auto-Ladestationen in Mainz-Bretzenheim (SPD) 
 5.2. Sachstand Umgestaltung der Wilhelm-Quetsch-Straße (Grüne) 
 5.3. Ergänz. Antwort auf Anfrage 1322/2021 der CDU, FDP 
 
6. Sachstandsberichte 
 6.1. Sachstandsbericht zu Antrag 0715/2022 
 
7. Mitteilungen und Verschiedenes 
 7.1. Sitzungstermine 2023 
 
8. Verkehrskommission 
 8.1. Anträge 
 8.2. Ergebnisse 
 
9. Stadtteilmittel 
 9.1. Restbetrag von 306,46 € für 2022 
 9.2. Sondermittel für Stadtteilkultur in 2022 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
10. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
Antrag 
 
11. Antrag der SPD 
 
12. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Die Vorsitzende eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 Altes Feuerwehrhaus - vormals Taubenzüchter - am Gänsmarkt für 

Bretzenheimer Heimatgeschichte aktivieren (CDU) 
Vorlage: 1295/2022 

 
Herr Lippold begründet den Antrag und bittet die Verwaltung, eine mögliche Nutzung des 
Gebäudes für den Heimat- und Geschichtsverein zu prüfen. Dies solle auch im Hinblick auf 
eine Vereinsnutzung unter Einbeziehung des Landespflanzenschutzamtes erfolgen.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird bei einer Enthaltung einstimmig verabschiedet. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Einspeisung des Stromes der Beleuchtung der Mewa-Arena in das 

öffentliche Netz (ÖDP) 
Vorlage: 1296/2022 

 
Der von Herrn Dr. Schenk begründete Antrag wirft Fragen zur derzeitigen Verwendung des 
erzeugten Stromes durch den Verein 1.FSV Mainz 05 auf. Da hierzu die nötigen Hintergründe 
fehlen, schlägt die Vorsitzende vor, selbst Kontakt zu Mainz 05 aufzunehmen und über den 
mittels Solaranlage selbst erzeugten Strom Informationen zu erhalten.  
 
Mit der Zurückstellung des Antrages ist Herr Dr. Schenk einverstanden.   
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Punkt 3 Einwohnerfragestunde 
 
Bei einer bereits erfolgten Ortsbegehung mit einigen Bürger:innen an der Ecke Albert-Stohr-
Straße / Hans-Böckler-Straße wurde eine notwendige Verkehrsberuhigung erkannt, um alle 
Verkehrsteilnehmer:innen besser zu schützen. Von der Einwohnerschaft übergibt deshalb 
Herr Link eine Liste mit 150 Unterschriften und einigen Kommentaren an die Vorsitzende mit 
der Bitte, diese an das zuständige Dezernat weiterzureichen. Für diesen Verkehrsknotenpunkt 
bedarf es dringend eines allgemeinen Konzeptes durch die Verwaltung.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 4 Schulwegesicherheit rund um die Hinkelsteiner Str./An der 

Riegelspforte/Mühlweg (CDU) 
Vorlage: 1294/2022 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich vorzulegen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5.1 Sachstand E-Auto-Ladestationen in Mainz-Bretzenheim (SPD) 

Vorlage: 0998/2022 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 05.09.2022.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5.2 Sachstand Umgestaltung der Wilhelm-Quetsch-Straße (Grüne) 

Vorlage: 1001/2022 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 14.07.2022. 
 
Die Vorsitzende informiert in diesem Zusammenhang über einen Ortstermin am 05.10.2022 
um 17:00 Uhr.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5.3 Ergänz. Antwort auf Anfrage 1322/2021 der CDU, FDP 

hier: Baufortschritt Sanierung/Renovierung Rathaus An der Wied 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates VI vom 20.07.2022.  
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Punkt 6 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.1 Sachstandsbericht zu Antrag 0715/2022 

hier: Straßenbenennung nach Marie-Luise Bonn 
 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates VI vom 01.07.2022. 
 
Nach kurzer Diskussion hält der Ortsbeirat seinen einstimmigen Beschluss von damals 
aufrecht, dieses Teilstück der Albert-Stohr-Straße ohne Nachteile für die Anwohnerschaft nach 
Marie-Luise Bonn umzubenennen. 
 
Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung hierzu um eine neue Stellungnahme.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.1 Sitzungstermine 2023 
 
Kenntnisnahme der Termine 2023.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Verkehrskommission 
 
Gemäß der Ortsvorsteher:innen-Besprechnung finden zweimal im Jahr Ortsbegehungen 
zusammen mit der Straßenverkehrsbehörde, der Verkehrsüberwachung und der Stadtplanung 
statt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.1 Anträge 
 
Anträge zu Verkehrsthemen werden direkt an die Verwaltung geleitet.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                   
                                                                                                                                  
Punkt 8.2 Ergebnisse 
 
Ergebnisse der Verkehrskommission werden in der Ortsbeiratssitzung vorgestellt.  
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Punkt 9 Stadtteilmittel 
                                                                                                                                    
                                                                                                                                   
                                                                                                                                    
Punkt 9.1 Restbetrag von 306,46 € für 2022 
 
Auf Vorschlag der Vorsitzenden sollen die restlichen Stadtteilmittel von 306,46 € der ev. 
Philippus-Gemeinde für das Frühstückscafé der Philippus-Flüchtlingshilfe verwendet werden. 
 
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.2 Sondermittel für Stadtteilkultur in 2022 
 
Die Stadtteilkulturmittel von 1.675,46 € sollen auf Vorschlag der Vorsitzenden wie folgt 
aufgeteilt werden: 
 
- Nachhaltigkeitsinitiative Bretzenheim   500,00 € 
 
- Vereinsring       500,00 € 
 
- Förderverein Schönes Bretzenheim   500,00 € 
 
- Bretzenheim gestalten e.V.    175,46 € 
 
Die Stadtteilkulturmittel werden einstimmig beschlossen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                    
 
Ende der Sitzung: 21:00 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Claudia Siebner gez. Oliver Kuhr 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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